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泊車位政策提交意見書 

 

    本社為天水圍天恒邨的地區組織，天恒居民服務社。本會特意於是次會議收

集了天恒邨居民的意見，為飽受找不到泊車位之苦的市民發聲。 

 

    在天恒邨，我們常收到市民投訴長期申請不到天恒邨停車場的月租泊位，市

民表示是抽籤，不太容易成功抽中。本社查詢過停車場的 2017 年抽車位情況，

天恒停車場的月泊車位有 351 個，但收到的申請有 491 個，當中更有 468 個申請

係屬於第 1 第 2 優先組別。這個數據顯示有 4 成人係抽不到車位，當中的人大部

份更加是有確切需要的附近居民。有一些抽不中的居民只好每日在停車場等時鐘

泊位，而時鐘泊位有時更要在停車場排隊 2 小時或以上。由於泊位不足，即使車

位租金節節上升也供不應求，不少人甚至冒住抄牌風險四處違泊。總總洐生問題

已經持續多時，並非新聞，泊位不足已經係漸漸成為本區甚至全港最普遍的問題

之一。 

 

    在最近的新規劃籃圖，市民都喜見政府的新作風，不少市民都同意天水圍新

的發展計劃當中，除興建如街市，泳池、體育館等，都應將興建停車場納入考慮

之列，並與以上大型設施共同興建，以配合新的發展；同時解決停車泊位長期不

足的問題。但是遠水不能救近火，現在是否也應考慮在暫沒有用途的土地，改造

成臨時停車場，以解燃眉之急。也有居民提議，隨著車位需求的急增，政府應檢

討天恒停車場現時最高幾層的用途，是否有實際成效，是否應該改建回停車場，

以應付車位的需求。 

 

    總括而言天水圍車位不足問題嚴重，政府應趁新發展規劃，尋求不同提供更

多車位的辦法，以供有需要市民所用。 
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